

1977 年创刊 全国中文核心期刊

北方园艺

◆半月刊◆ 2010年第10期(5月下)

总第 217 期

CONTENTS

北方园艺

Northen Horticulture

总第 217 期

2010 年第 10 期(5 月下)

1977 年创刊

主管单位

黑龙江省农业科学院

主办单位

黑龙江省园艺学会

黑龙江省农业科学院

编辑出版

《北方园艺》编辑部

主 编 毕洪文

责任编辑 贾枕萍 黄峰华

编 辑 刘博 曲红云

李晓晨 王 雪

王红蕾

美术编辑 许 真

广告发行 白晓琳 李佩英

地 址 哈尔滨市南岗区

学府路 368 号

邮 编 150086

电 话 0451-86674276

电子信箱 bfyybjb@163.com

印 刷 哈尔滨博奇彩色印刷有限公司

国内发行 哈尔滨市邮局

邮发代号 14-150

国外发行 中国国际图书贸易总公司
(北京 399 信箱)

国外代号 M 5011

中国标准连续出版号 ISSN 1001-0009
CN 23-1247/S

广告经营许可证号 230107000009

订 阅 全国各地邮局

出版日期 每月 15、30 日

定 价 6 元

试验研究

中国南瓜地方品种资源主要经济性状的评价

周俊国,赵师成,李新峰,等(1)

花椰菜温敏雄性不育系的育性表现研究 胡立敏,陶兴林,侯 栋,等(5)

加工番茄早熟性状的相关性分析及 QTL 定位

位江静,田丽萍,魏亦农,等(8)

食物废弃物作为有机肥对盆栽番茄产量及土壤养分的影响

储慧霞,杨丽娟,王 艳,等(12)

不同施肥措施对球茎茴香产量、品质及氮平衡的影响

吴建新,左 强,王甲辰,等(15)

不同肥料处理下蚕豆幼苗提取铀镉的生理特征研究

徐长合,王 丹,张晓雪,等(19)

外源激素对结球芥菜种子萌发的影响 李海彬,吴 维,刘玉花,等(24)

盐胁迫对黍子种子萌发的影响 甄莉娜,高茹雪,张美艳,等(28)

施肥对文冠果养分吸收及土壤酶活性的影响

魏 猛,娄燕宏,栾森年,等(32)

施用钾肥对黄土丘陵区山地矮化密植红枣产量与品质的影响

杨 阳,郭 珍,徐福利(36)

研究简报

观赏羽扇豆叶不同生育期二种保护酶活性和丙二醛含量变化规律

王小玲,高 柱,余发新,等(40)

外源 NO 对辣椒种子萌发的影响 张菊平,孟静静,张焕丽,等(43)

‘商甘蓝一号’露地越冬高产栽培技术 赵凤莲,韩灿功(46)

药渣蚓粪对番茄幼苗生长发育的影响 王耀晶,王步宇,刘鸣达(48)

目 次

苦瓜营养品质性状杂种优势研究	刘政国,刘志敏(50)
白屈菜乙醇提取物理化性质及驱虫性研究	陈多娇,谭大海,高 雪,等(52)
食前处理对蔬菜中硝酸盐和 VC 含量影响	李晓英,薛 梅(55)
不同化学农药处理对甜瓜商品性的影响	王学梅,崔静英,于 蓉,等(57)
不同砧木对西瓜嫁接成活率及生长的影响	孙敏红,邓 云,李荣生(60)
菇渣在辣椒育苗上的应用效果试验	徐明辉,梁明勤(62)
北方菜用型苜蓿筛选研究初报	马凤江,杜桂娟,杨 姝(64)
果树超氧化物歧化酶(SOD)活性的研究	易官美,邱迎君,赵祥奎(68)
风箱果花粉生活力及其贮藏性的研究	郁永英,张华艳,马立华,等(71)
多花胡枝子在沙质条件下生态适应性研究	周金峰,周广柱,李 想(73)

【设施园艺】

保护地氮减量施用对辣椒产量及品质的影响	韩瑛祚,娄春荣,王秀娟,等(76)
切花菊大棚周年栽培技术	李 新,王庆蒙,王 明(78)
春大棚薄皮甜瓜“一茬多瓜”优质高产栽培技术	王宝驹,李远新,陈春秀(80)
设施葡萄改良式 V 形篱架栽培模式	高玉刚,金永玲(81)

【栽培技术】

☆ 果园 ☆

2009 年河南省济源市核桃苗木冻害调查分析	李建中,王守龙,常东东,等(83)
豫西伏牛山区山茱萸丰产栽培技术	吴玉洲(84)

【园林花卉】

☆ 植物 ☆

基于 DRIS 法进行红皮云杉营养诊断最佳采叶时期的研究	高 华,周广柱,吴婧舒,等(86)
观赏羽衣甘蓝扦插繁殖初步研究	李慧斌,刘石梅,吕海膺(89)
非洲菊切花品种引种试种研究	桂 敏,陈 敏,龙 江,等(93)
切花菊腋芽长度与内源 GA ₃ 含量的相关性分析	屈连伟,李海涛,印东生,等(97)
不同营养液配方对花鱼共养效应的研究	汪志辉,严巧巧,熊碧玲,等(100)
园林灌木对城市环境中镉和铅吸收积累作用研究	汪有良(103)
浙江方岩丹霞地貌岩生植被群落特征分析	朱 渊,王小德,胡永起(107)
金塔县野生花卉资源调查研究	杨建美,陈学林,龚大洁,等(110)

利用废弃物的屋顶绿化基质选择与植物适应性初探	周 媛,谭 庆,陈法志(114)
水生植物在成都市活水公园中的应用研究	吴云荣,杜 娟(117)
低温胁迫对十种宿根花卉电导率的影响	陈 曦,张 婷,刘志洋(121)
园艺作物扦插繁殖条件初探	牛秀河,孟凡文,孟 滕(123)
潍坊市区常绿树种越冬状况调查分析与对策	杨兴芳(125)
聊城市主要行道树国槐胸径与树高关系研究	高祥斌,刑柱东(128)
几种不同叶面肥对菊花观赏效果的影响	范艳霞,刘俊锋,姬 红,等(130)
藤本月季栽培技术及在园林垂直绿化中的造景分析	韩亚利(132)
几种观赏蕨类对甲醛吸收能力的研究	邹 峡,张光国,焦晋川,等(134)
蒙古栎大树移植技术研究	王晓春(136)
提高紫荆结果率的措施	秦晓彦(138)
园林生态绿化技术	李 明,张玉英(139)
金钱松在北方的引种及繁育技术	于德林,王 东,梁 朋,等(140)

☆景观☆

解析点在园林景观设计中的形式表达	黄 鹤(142)
色彩原理在植物造景中的应用	王 彦,胡希军(146)
浅议中国园林中的意境观和构景观	周 曙,郑 鹏,黄婉春(148)

生物技术

蝴蝶兰催花及开花过程中可溶性糖含量变化的研究	王桂兰,陈 超,李艳梅,等(151)
离子注入诱变鸡冠花 M1 代形态变异的研究	何志美,郭军战,包振华,等(155)
天津野生白刺再生体系的建立	何斌琼,杨海萍,朱文碧,等(159)
普通狗牙根种子组培技术优化及植株再生	姜 茜,张 琦,郑丽屏,等(162)
Chlex-100 法快速提取甜瓜白粉病菌基因组 DNA	刘建利,赵海霞(167)
低温胁迫对金边瑞香生理生化变化的影响	阙生全,甘志凯(169)
不同海拔蕨麻组织培养的初步研究	韦梅琴,沈宁东,马国良,等(171)
大叶风兰组培快繁技术体系的研究	王 裕,韩 磊,丁雪珍,等(173)
矮紫薇试管苗的土壤支撑生根培养和带坨移栽	柴慈江,王 丹,史燕山,等(175)
河北峨眉蕨孢子组织培养与繁殖技术研究	付 伟,叶 嘉,焦云红,等(178)
索尔邦百合试管鳞茎的诱导	祁宏英,徐洪国,张 志(180)
香水白掌离体培养褐化反应的初步研究	毛红俊,孔祥生,张妙霞,等(182)
利用 SSR 技术对黄瓜新品种津优 35 号进行种子纯度鉴定	张桂华,李家旺,张文珠,等(184)

植物保护

不同颜色粘虫板对切花月季上西花蓟马诱集效果	孙 猛,郅军锐,姚加加,等(186)
三种霉菌对生姜茎腐病的防效测定	刘振伟,史秀娟,赵济红,等(189)

- 大樱桃主要病虫害分期防治技术 于月芹,王毅,连福惠,等(191)
影响甜瓜叶枯病病原菌菌丝生长因素的研究 韩墨(193)
蚕豆蚜虫种群动态与气候因子相关性分析 文振祥(195)

贮藏保鲜加工

- 自制壳聚糖保鲜纸对杏贮藏效果的影响 赵晓梅,张谦,徐麟,等(197)
B9 和 6-BA 对黄姜花切花保鲜效果的研究 兰霞,盛爱武,刘念,等(202)
芦荟保健果酒发酵工艺的研究 刘殿锋,吴春昊,郭培军,等(204)

食用菌

- 几种双孢蘑菇菌株对稻草降解能力的研究 李燕荣,周国英,胡清秀,等(207)
五种羊肚菌液体培养过程胞外酶活性变化研究 陈国梁,张向前,贺晓龙,等(210)
废料栽培白灵菇试验 耿小丽,刘宇,王守现,等(214)

中草药

- 五味子实生苗地下横走茎形态发生研究 王振兴,艾军,许培磊,等(216)
大叶胡颓子茎的化学成分预试及抗菌作用研究 由宝昌,刘建萍,张晓晖,等(220)

产业论坛

- 杭州市家庭园艺市场经营与消费现状研究 陆宇菲,包志毅(223)

专题综述

- 色素万寿菊研究现状及发展前景 李娜,王平,吴志刚,等(228)
独蒜兰属植物研究现状 张燕,李思锋,黎斌(232)
红枣产品的开发利用 安锋利(235)

经验交流

- 紫皮大蒜-玉米-箭筈豌豆高效种植模式 朱得启,蒲国年(237)
天津蓟县板栗山前平地低产园改造措施 胡忠惠,樊春芬,张文庆,等(238)

农业经纬

- 基于 Internet 的新疆农作物种质资源数据库平台的构建 肖菁,宋羽,张金波(241)
农业传播中的传播者及其把关行为 董擎辉(243)

Northern Horticulture

Main Contents

Experimentation and Research

Evaluation on the Main Economic Characters of 24 Local Variety Resources of <i>Cucurbita moschata</i>	ZHOU Jun-guo,ZHAO Shi-cheng,LI Xin-zheng,et al(1)
Fertility Study of Cauliflower Thermo-sensitive Male Sterile Line	HU Li-min,TAO Xing-jin,HOU Dong,et al(5)
Correlation of Earliness Traits and QTL Mapping in Processing Tomato	WEI Jiang-jing, TIAN Li-ping, WEI Yi-nong, et al(8)
Effect of Food Waste Compost on Tomato Yield and Soil Nutrients	CHU Hui-xia, YANG Li-juan, WANG Yan, et al(12)
Effect of Different Fertilizer Application on Yield, Quality of <i>Florence fennel</i> and Nitrogen Balance	WU Jian-xin,ZUO Qiang,WANG Jia-chen,et al(15)
Study on the Physiological Characteristics of <i>Vicia faba</i> Linn. to Extract Uranium Cadmium under Fertilizer Treatment	XU Chang-he,WANG Dan,ZHANG Xiao-xue,et al(19)
The Effect of Exogenous Hormone on Germination of <i>Brassica juncea</i> var. <i>capitata</i> Bailey	LI Hai-bin,WU Wei,LIU Yu-hua,et al(24)
Effect of Salt Stress on the Seed Germination of <i>Panicum miliaceum</i>	ZHEN Li-na,GAO Ru-xue,ZHANG Mei-yan,et al(28)
Effects of Fertilization on Soil Enzyme Activities and Nutrients Absorption in <i>Xanthoceras sorbifolia</i> Bunge	WEI Meng,LOU Yan-hong,LUAN Sen-nian,et al(32)
Effects of Potassium Fertilizer Application on Yield and Quality of Hillside Close-planting Jujube Fruit in Yulin	YANG Yang,GUO Zhen,XU Fu-li(36)

Research Notes

Change Law of Two Protective Enzyme Activity and MDA Content in Ornamental <i>Lupins</i> Leaves in Different Growth Stage	WANG Xiao-ling,GAO Zhu,YU Fa-xin,et al(40)
Effects of Exogenous Nitric Oxide on Seed Germination of Pepper	ZHANG Ju-ping,MENG Jing-jing,ZHANG Huan-li,et al(43)
'Shangganlan No. 1' of High-Yield Cultivation Techniques	ZHAO Feng-lian,HAN Can-gong(46)
Effect of Earthworm-processed Chinese Herbal Medicine Residues on the Growth and Development of Seedlings of Tomato	WANG Yao-jing,WANG Bu-yu,LIU Ming-da(48)
Heterosis Studies for Nutrient Qualities in Bitter Gourd(<i>Momordica charantia</i> L.)	LIU Zheng-guo,LIU Zhi-min(50)
Study on the Physical and Chemical Characteristics of Alcohol Extraction of <i>Chelidonium majus</i> L. and its Insecticidal Activity	CHEN Duo-jiao,TAN Da-hai,GAO Xue,et al(52)
Effects on Nitrate and VC Content in Vegetables Using Different Processing Mode	LI Xiao-ying,XUE Mei (55)
Effects of Different Chemical Pesticides on Marketability of Melon	WANG Xue-mei,CUI Jing-ying,YU Rong,et al(57)
Effect of Different Rootstocks on the Graft Survival Rate and Growth of Watermelon	SUN Min-hong,DENG Yun,LI Rong-sheng(60)
The Application Effects of Mushroom Residue for Pepper Seedling	XU Ming-hui,LIANG Ming-qin(62)
Screening of Alfalfa for Vegetable Use in North	MA Feng-jiang,DU Gui-juan,YANG Shu(64)
Study on the Superoxide Dismutase (SOD) Activities in Fruit Trees	YI Guan-meii,QIU Ying-jun,ZHAO Xiang-kui(68)
Studies on the Pollen Vitality and Storage Capacity of <i>Physocarpus</i>	YU Yong-ying,ZHANG Hua-yan,MA Li-hua,et al(71)
Study about Ecological Adaptability of <i>Lespedeza floribunda</i> to Sandy Soils	ZHOU Jin-feng,ZHOU Guang-zhu,LI Xiang(73)

Facilities Horticulture

Effects of Reducing Nitrogen Fertilizer Application on Yield and Quality of Pepper in Greenhouse	HAN Ying-zuo,LOU Chun-rong,WANG Xiu-juan,et al(76)
--------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------

Garden Design and Garden Plants

Based on Diagnosis and Recommendation Integrated System(DRIS) Method to Determine the Best Periods of Leaf Collection in Nutritional Diagnosis about <i>Picea koraiensis</i> Nakai	GAO Hua,ZHOU Guang-zhu,WU Jing-shu,et al(86)
Preliminary Study on Cuttage Propagation of <i>Brassica oleracea</i> var. <i>acephala</i>	LI Hui-bin,LIU Shi-mei,LV Hai-ying(89)
Research of Introduction and Trial of Cultivars for <i>Gerbera jamesonii</i>	GUI Min,CHEN Min,LONG Jiang,et al(93)
Study on the Correlation Between Axillary Bud Length and Endogenous GA ₃ Content in Cut Chrysanthemum	QI Lian-wei,LI Hai-tao,YIN Dong-sheng,et al(97)
Effect of Different Nutrient Solution Formulaes on Rasing Flower and Fish	WANG Zhi-hui,YAN Qiao-qiao,XIONG Bi-ling,et al(100)
Study of Imbibe and Accumulation of Garden Shrubs on the Cd and Pb in Nanjing City	WANG You-liang(103)
Structure Characteristics of Rock Plant Community on Danxia Landform in Fangyan of Zhejiang	ZHU Yuan,WANG Xiao-de,HU Yong-qi(107)
Study and Investigation on the Resources of Wild Flowers in Jinta County	YANG Jian-mei,CHEN Xue-lin,GONG Da-jie,et al(110)
Selection of Medium in Using Waste and Adaptive Plants for Roof Greening	ZHOU Yuan,TAN Qing,CHEN Fa-zhi(114)
Study on the Application of Aquatic Plants In Chengdu Living Water Park	WU Yun-rong,DU Juan(117)
Effect of Electric Conductivity by Cold Resistance of 10 Perennial Flowers	CHEN Xi,ZHANG Ting,LIU Zhi-yang(121)

Responsible Institution

Heilongjiang Academy of Agricultural Sciences

Sponsored by

Horticultural Institute of Heilongjiang

Heilongjiang Academy of Agricultural Sciences

Edited & Published by

Editorial Department of NORTHERN HORTICULTURE

Address

368 Xuefu Road, Nangang District, Harbin, 150086, China

Tel 0451-86674276

Investigation and Countermeasure on the Overwintering Status of the Evergreen Tree Species in City of Weifang	YANG Xing-fang(125)
Study on Relation of Diameter at Breast Height and height of <i>Sophora japonica</i> in Liaocheng City	GAO Xiang-bin,XING Zhu-dong(128)
Formaldehyde Absorption Test of Several Kinds of Ornamental Pteridophyta	ZOU Xia,ZHANG Guang-guo,JIAO Jin-chuan,et al(134)
Study on Introduction and Technologies of Propagation in the North of <i>Pseudolarix kaempferi</i>	YU De-lin,WANG Dong,LIANG Peng,et al(140)
Analysis of Points in the Landscape Design in the Form of Expression	HUANG Hu(142)
Color Theory Using In Plant Landscape of Residential Areas	WANG Yan,HU Xi-jun(146)
Analysis of Concept of Artistic Conception and Landscape Structure of Chinese Gardens	ZHOU Shu,ZHENG Peng,HUANG Wan-chun(148)

Biotechnology

Study on Change of Soluble Sugar Content in Plant of <i>Phalaenopsis</i> During Flower Induction and Blooming Period	WANG Gui-lan,CHEN Chao,LI Yan-mei,et al(151)
Morphological Variation in M1 <i>Celosia cristata</i> L Induced by Ion Implantation	HE Zhi-mei,GUO Jun-zhan,BAO Zhen-hua,et al(155)
The Regeneration System of Tianjin wide <i>N. tangutorum</i>	HE Bin-qiong,YANG Hai-ping,ZHU Wen-bi,et al(159)
Optimization of Common Bermudagrass Tissue Culture and Plantlet Regeneration	JIANG Qian,ZHANG Qi,ZHENG Li-ping,et al(162)
Application of Chelex-100 Method to Extract the Genomic DNA of Melon Powdery Mildew	LIU Jian-li,ZHAO Hai-xia(167)
Influences of Cold Stress on Physiological Indexes of <i>Daphne odora</i> var. <i>Marginata Mak.</i>	QUE Sheng-quan,GAN Zhi-kai(169)
Preliminary Study on Tissue Culture of <i>Potentilla anserine</i> from Different Elevation	WEI Mei-qin,SHEN Ning-dong,MA Guo-liang,et al(171)
Studies on the Tissue Culture and Rapid Propagation Technique System of Big Leaf <i>Neonetta falcata</i>	WANG Yu,HAN Lei,DING Xue-zhen,et al(173)
Rooting in Soil Supporting Medium and Transplanting with Lump of the <i>Lagerstroemia indica</i> 'Petite Pinkle' Plantlets <i>in vitro</i>	CHAI Ci-jiang,WANG Dan,SHI Yan-shan,et al(175)
Tissue Culture of Spores and Rapid Propagation of <i>Lunathrium vegetius</i> (Kitag.)Ching.	FU Wei,YE Jia,JIAO Yun-hong,et al(178)
Bulblet Induction <i>in vitro</i> of <i>Lilium</i>	QI Hong-ying,XU Hong-guo,ZHANG Zhi(180)
The Preliminary Studies on Browning Reactions <i>in vitro</i> of <i>Spathylum patinii</i>	MAO Hong-jun,KONG Xiang-sheng,ZHANG Mao-xia,et al(182)

Plant Protection

Taxis of <i>Erckmanniella occidentalis</i> to Different Sticky Colored Cards on Cut Rose	SUN Meng,ZHI Jun-rui,YAO Jia-jia,et al(186)
The Control Efficiency of Three Fungus on the Rhizome Rots of Ginger Caused by <i>Pythium myriotylum</i>	LIU Zhen-wei,SHI Xiu-juan,ZHAO Ji-hong,et al(189)
Research on the Factors Effect of Growth of Mycelium of Muskmelon <i>Alternaria</i> Spot	HAN Mo(193)
Broad Bean Aphid Population Dynamics and Climatic Factors in Correlation Analysis	WEN Zheng-xiang(195)

Storage and Processing

Effect of Self-made Chitosan Storage Paper Storage on Fresh Apricot	ZHAO Xiao-mei,ZHANG Qian,XU Lin,et al(197)
Study on the Preservative Effect of B9 and 6-BA on Cut <i>H. flaxum</i> Roxb	LAN Xia,SHENG Ai-wu,LIU Nian,et al(202)
Study on Fermentation Techniques of Aloe Wine	LIU Dian-feng,WU Chun-hao,GUO Pei-jun,et al(204)

Edible Fungi

Studies on the Property of Some <i>Agaricus</i> spp. Strains in Degradation Rice Straw	LI Yan-rong,ZHOU Guo-ying,HU Qing-xiu,et al(207)
Study on Active Charge of Various Exocellular Enzyme from Five <i>Morchella esculentas</i> in Liquid Culture Medium	CHEN Guo-liang,ZHANG Xiang-qian,HE Xiao-long,et al(210)
The Test of the Waste Cultivation of <i>Pleurotus nebrodensis</i>	CHEN Xiao-li,LIU Yu,WANG Shou-xian,et al(214)

Chinese Traditional Medicine

Study on the Morphogenesis of Rhizome from Seedling of <i>Schisandra chinensis</i> (Turcz.)Baill	WANG Zhen-xing,AI Jun,XU Pei-lei,et al(216)
The Research on the Chemical Components and Antibacterial Effects from Stems of <i>Elaeagnus macrphylla</i> Thunb	YOU Bao-chang,LIU Jian-ping,ZHANG Xiao-hui,et al(220)

Industry Forum

Market Research on Home Gardening Management and Consumption in Hangzhou City	LU Yu-fei,BAO Zhi-yi(223)
-------------------------------------------------------------------------------	---------------------------

Summarize

Research Status and Development Prospects on Marigold	LI Na,WANG Ping,WU Zhi-gang,et al(228)
The Research Status of <i>Pleione Bulbocodioides</i>	ZHANG Yan,LI Si-feng,LI Bin(232)
The Development and Utilization of Jujube Products	AN Feng-li(235)

Agricultural Relavant Issues

Establishment of Xinjiang Crop Germplasm Database PlatformThat is based on Internet	XIAO Jing,SONG Yu,ZHANG Jin-bo(241)
Transmitter and Checking Behavior in Agricultural Promulgate	DONG Qing-hui(243)

Editor-in-chief BI Hong-wen

Chief Editor JIA Dan-ping HUANG Feng-hua

Editor LIU Bo QU Hong-yun
LI Xiao-chen WANG Xue
WANG Hong-lei

Artistic Editor XU Zhen

Advertising BAI Xiao-lin LI Pei-ying

E-mail bfyybjb@163.com

Printed by

Harbin Boqi Colour Printing Company Limited

Domestic Distributed by

Harbin Post Office

Oversea Distributed by

China International Book Trading Corporation(P.O.Box 399)

Publishing Date Monthly 15th,30th

Price 6 Yuan